



RESEÑA HISTÓRICA

El Modelo Edgar Maya es una reunión anual que convoca alrededor de 35 delegaciones de estudiantes universitarios, celebrado en el mes de abril, en la ciudad de Washington - DC. Durante la semana de sesiones, cada delegación actúa como una misión diplomática de uno de los Estados Miembros de la OEA, representando sus intereses nacionales en los diferentes tópicos de la agenda hemisférica.

Las sesiones del Modelo de la OEA han sido celebradas anualmente por más de 20 años. Los modelos fueron fortalecidos por la participación permanente de profesores especialistas en relaciones internacionales, provenientes de universidades de los diferentes Estados Miembros de la OEA. Dichas sesiones han tenido lugar en el edificio sede de la OEA.

En el transcurso de los años, las sesiones del modelo han sido exitosas en el logro de sus metas originales:

- Educar a los estudiantes universitarios sobre la organización y sobre las cuestiones hemisféricas actuales.
- Fortalecer el liderazgo de los jóvenes a través de una experiencia integradora de conocimientos y aptitudes de cooperación en un clima de consenso.
- Desarrollar nuevas iniciativas superadoras para ser incorporadas desde la sociedad civil hacia los diversos estamentos que se ocupan del fortalecimiento democrático de las Américas, de la integración económica y social, del respeto a los derechos humanos, y del desarrollo integral de las partes miembro de la organización.





MMOAS

XXIII Maya Model Organization of American States

Algunas de las actividades destacadas del Modelo de la OEA son:

- Visita de las delegaciones a las misiones o embajadas de los representantes de cada uno de los Estados Miembros ante la OEA.
- Oportunidad para los estudiantes de realizar intercambio de conocimientos y posiciones entre los mismos en el edificio sede de la OEA y celebrar sesiones en las sedes de los comités Miranda, Columbus, en el Salón de los Héroes, la realización de la Sesión Plenaria en el Salón de las Américas.
- Recibir asesoramiento por parte de altos funcionarios de la OEA, como el Secretario General, el Secretario General Adjunto y el Presidente del Consejo Permanente.
- Participación en eventos sociales incluidos en el programa.

En esta oportunidad la Universidad Nacional de La Matanza (UNLM) se le ha otorgado la representación de Canadá.



Sesión ordinaria de la Organización de los Estados Americanos





MMOAS

XXIII Maya Model Organization of American States

**MODELO DE ASAMBLEA GENERAL
DE LA OEA
SESIONES 2003**



Universidad Nacional de La Matanza



MMOAS

XXIII Maya Model Organization of American States

SESIÓN INAUGURAL

En los discursos de apertura efectuados por las autoridades del Modelo OEA, se resaltó el importante aporte de las delegaciones latinoamericanas en general y de la UNLM en particular.

Posteriormente en la Sesión Plenaria Inaugural se dio lugar a un simulacro de debate del Comité General en el cual todas las delegaciones presentes debatieron la resolución modelo.

Sobre el final del día, la delegación de la UNLM –que en tal oportunidad representó a Canadá- inició las tratativas para obtener el aval del resto de las delegaciones, obteniendo gran número de auspicios para su presentación.



El Jefe e la Delegación de la UNLM Ezequiel Esmerian presenta una enmienda a una resolución.



Universidad Nacional de La Matanza



LAS SESIONES

COMITÉ GENERAL

La resolución presentada por la delegación de la UNLM sobre Minas Terrestres tuvo una fuerte oposición por parte de la delegación de Estados Unidos. Esta resolución fue una de las más reñidas y debatidas. Sin embargo, la misma fue aprobada sin enmiendas.

La delegación de la UNLM en tal oportunidad presentó una resolución sobre la creación de un programa sobre diversidad cultural, cuyo objetivo fuera lograr la cohesión social en el hemisferio. Esta resolución fue aprobada por 18 votos a favor, 5 en contra y 2 abstenciones.

Entre los tópicos abordados se pueden referir los más discutidos tales como democracia y terrorismo, como los temas menos debatidos como la sociedad civil.

PRIMER COMITÉ (Asuntos Jurídicos y Políticos)

En este comité los tópicos que se abordaron en mayor profundidad fueron Derechos Humanos y Terrorismo.

Luego la delegación de la UNLM tuvo la oportunidad de presentar sus dos resoluciones. La primera referida a la colaboración en la lucha contra el tráfico de armas como medio de financiamiento del terrorismo, y la segunda resolución acerca de Derechos Humanos y el impacto del comercio y la inversión sobre los mismos, ambas fueron aprobadas.

En la segunda jornada del modelo, la delegación de Canadá participó en el debate a través de las rondas de preguntas y en los discursos respectivos.

La delegación se vio obligada a explicar su voto en dos ocasiones: en el primero de los casos, se debió al hecho de que habiendo votado a favor de una enmienda, luego debió abstenerse cuando la delegación de Haití señaló que la implementación de la resolución carecería de financiamiento.

En el otro caso, la delegación debió explicar su necesidad de abstenerse ya que la resolución implicaba la aceptación de la jurisdicción de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, a la cual Canadá no estaba dispuesto a sujetarse.

En la tercera jornada, la delegación presentó una enmienda a la resolución presentada por México con el objeto de incluir un comité dentro de la Unidad de Promoción de la Democracia dedicado al Fortalecimiento de los Procesos Electorales. La enmienda fue aprobada por aclamación y ayudó a que la resolución pasara con una mayoría de 22 votos a favor.





COMITÉ 2 A
(Asuntos Económicos y Sociales)

Dentro de este comité los tópicos más tratados fueron la Cooperación para la integración de las pequeñas economías, integración económica, desarrollo sostenible y erradicación de la pobreza.

La delegación de Canadá presentó tres resoluciones, las cuales fueron aprobadas por los “Faculty Advisors” para integrar los “booklets” de debate durante los tres días de sesión:

1. PyMES Pequeñas y medianas empresas,
2. Integración Económica en el Hemisferio,
3. Participación del sector económico en el proceso del FTAA.

La primera resolución fue debatida durante el primer día y fue aprobada con el voto afirmativo de todas las delegaciones. La misma no tuvo enmiendas ni discursos en contra, por lo tanto fue aprobada a través de un procedimiento denominado “roll-call” en el cual cada delegado debe pronunciar su voto individualmente luego de ser llamado por el “Chair” del Comité.

La segunda resolución fue debatida el tercer día de debate, y también fue votada afirmativamente por todas las delegaciones. Esta resolución sufrió una enmienda propuesta por la delegación de Brasil, que solo tiene por objeto clarificar uno de los “resolves” de la misma.

La tercera resolución no pudo ser debatida, junto a otras resoluciones, debido a que el Comité cerró su sesión.

Podemos señalar, en definitiva, que la delegación de Canadá tuvo un rol muy activo dentro del comité.





**COMITÉ 2 B
(Asuntos Educativos, Científicos y
Culturales)**

Los temas destacados en este comité fueron los relacionados con el intercambio y desarrollo tecnológico.

Nuestra delegación presentó una resolución sobre la investigación genética que causó controversias.

En el segundo día, se presentó la resolución sobre la lucha contra el SARS (Neumonía China) la cual fuera aprobada.

Una de las resoluciones más controversiales fue presentada por la delegación de El Salvador, que trataba sobre la prevención del SIDA a través de infraestructura religiosa. El Delegado de Canadá se opuso enérgicamente argumentando que la implementación de un programa basado en principios religiosos excluiría no sólo a personas no creyentes, sino que también lo haría con las que viven en contra de esos principios. También recordó que uno de los principios de la Organización de Estados Americanos es la libertad de culto, y que “la prevención del SIDA debe comprender a todos miembros de la sociedad”.

**TERCER COMITÉ
(Asuntos Presupuestarios)**

En este Comité los temas más tratados fueron las alternativas para compensar los pagos de las cuotas de los Estados Miembros, terrorismo y tráfico de armas.

La primer resolución presentada por la Delegación de Canadá sobre desarrollo sostenible para erradicar el terrorismo, fue aprobada durante la sesión del primer día. Otra de las resoluciones presentadas sobre alternativas para el pago de deuda paso por consenso, en el ultimo día de sesión.

Este comité debatió sobre las resoluciones de los otros cuatro comités, con implicancias en el presupuesto, de las cuales dos eran del primer comité presentadas por la delegación de Canadá, la referida a tráfico de armas no alcanzó la mayoría requerida y la resolución sobre impacto del comercio y las inversiones en los derechos humanos logró ser aprobada.

La resolución más discutida que no logró ser aprobada fue la presentada por la delegación de Honduras para sancionar a los países con deuda, sacándoles así la mitad del voto en las Asambleas.





MMOAS

XXIII Maya Model Organization of American States

VISITAS EFECTUADAS



Universidad Nacional de La Matanza



MMOAS

XXIII Maya Model Organization of American States

VISITAS EFECTUADAS POR LA DELEGACIÓN DE LA UNLM

✓ REUNIÓN DE TRABAJO. MISIÓN CANADIENSE ANTE LA OEA

Los integrantes de la delegación de la UNLM fueron recibidos por los representantes de la Misión Permanente de Canadá ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

Durante la reunión los representantes expresaron la postura canadiense en temas de la agenda internacional, tales como: educación, desarrollo sustentable y eliminación de la corrupción.

Finalmente, analizaron y evaluaron cada una de las resoluciones propuestas por la delegación de la UNLM, y establecieron contactos posteriores para asistir a nuestra delegación, durante su labor de representación.



Universidad Nacional de La Matanza



✓ **BANCO MUNDIAL**

En el marco del XXIII Modelo de Asamblea General de la OEA en Washington DC, la Delegación de alumnos de la UNLM realizó la visita al Banco Mundial. En esa oportunidad los integrantes de la Delegación fueron recibidos por el Dr. Alieto Guadagni, Director Ejecutivo del Banco para la región conformada por Argentina, Bolivia, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay.

Durante dicha oportunidad, se dialogó sobre los distintos programas que se están llevando a cabo en el banco y la asistencia del mismo hacia los países en desarrollo. Como así también se brindaron detalles de las funciones del Banco Mundial y del cronograma de ejecución de proyectos para el próximo año.



Integrantes de la delegación de la UNLM junto al Dr. Alieto Guadagni





✓ **BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO (BID)**

La encargada de comunicación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para el programa “IDB Youth Program”, Sra. Isabel M. Alvarez recibió a la delegación de la UNLM en las oficinas del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Luego de detallar las funciones principales del BID, la Sra. Alvarez explicó el funcionamiento de la red de jóvenes que tiene bajo su coordinación. Esta red nació a partir de una iniciativa llevada a cabo por el Presidente del BID, Dr. Enrique Iglesias con la finalidad de insertar a la juventud en los diferentes ámbitos de la sociedad.

La red de jóvenes se divide en cuatro áreas principales:

- Desarrollo comunitario,
- Microemprendimientos,
- Participación y liderazgo,
- Tecnología de la información (IT)

Finalmente, se realizó una presentación del sistema de becas con el que cuenta el BID, entre las que se encuentran las becas de verano, las de invierno y las destinadas a jóvenes profesionales. Por último, los estudiantes de la UNLM fueron incorporados a la Red Interamericana de Jóvenes Líderes.



Delegación de la UNLM en el Banco Interamericano de Desarrollo.





✓ **OEA – UNIDAD DE COMERCIO**

La Delegación de la UNLM realizó una visita al Edificio de la Organización de Estados Americanos (OEA). En esa oportunidad los integrantes de la Delegación fueron recibidos por la Srta. Larissa Caicedo de la Unidad de Comercio.

Durante la reunión se trató temas tales como los distintos programas que se están llevando a cabo dentro de la Unidad de Comercio como las inversiones, servicios, propiedad intelectual, acceso a los mercados, en el marco de las negociaciones hemisféricas del ALCA.



Delegación de la UNLM junto a la Srta. Larissa Caicedo (Unidad de Comercio – OEA).





✓ OEA – UNIDAD PARA LA PROMOCIÓN DE LA DEMOCRACIA (UPD)

En esta oportunidad, el Sr. Juan Fernando Londoño disertó sobre el rol de la UPD en el fomento de los procesos electorales, y el fortalecimiento de las instituciones democráticas. Se comentaron las áreas especiales de trabajo, tales como los programas de desminado, el diálogo para la prevención de conflictos y los programas de fortalecimiento de partidos políticos en América Latina y el Caribe.



Delegación de la UNLM junto al Sr. Juan Fernando Londoño (OEA – Unidad para la promoción de la Democracia)





✓ VISITA Y SALUTACIONES EN LA EMBAJADA ARGENTINA

El martes 15 de abril la delegación de la UNLM fue recibida por la Sra. Ministro Silvia Meregá, representante de la Misión Permanente del Gobierno Argentino ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

En esa oportunidad los integrantes de nuestra Universidad, que participan del XXIII Modelo de Asamblea General de la OEA, que se está desarrollando en Washington DC (EEUU) entre el 13 y 18 de abril, compartieron su experiencia con la funcionaria quien felicitó al grupo de estudiantes por su gran solvencia, como así también a la UNLM por la gran labor que está realizando en el fortalecimiento de la inserción internacional de la educación argentina.

Durante la reunión la Sra. Meregá expresó la postura argentina en temas de la agenda interamericana, tales como: promoción de derechos humanos, democracia, narcotráfico, seguridad y terrorismo. También recalcó la gran participación que tiene la Argentina ante el Consejo Interamericano para el Desarrollo Integral, en la misma trata temas como inclusión y pobreza, y los temas que se están tratando en la actualidad.



Delegación de la UNLM en la Misión Permanente del Gobierno Argentino ante la Organización de Estados Americanos (OEA)

